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Успешно завершил первый 
квартал текущего года кол
лектив Тотемского строитель
ного участка треста «Волог- 
далесстрой». За три месяца 
произведено строительно
монтажных работ более чем 
на 144 тысячи рублей, что 
составляет почти 113 процен
тов к заданию. На 126 про
центов выполнен план по 
производительности труда.

Одним из важнейших объ
ектов стройучастка является 
Камчугская автодорога, сое
диняющая верхний склад ле
сопункта с поселком. Строи
тельство ее, начиная от под
сыпки грааийно-песяаной. Alter 
си н кончая укладкой желе
зобетонных плит, осуществ
ляет коллектив мастерского 
участка, который возглавля
ет Т. JI. Савцова. Сейчас до
рожники трудятся уже иа 
сороковых километрах от 
Камчугн, что дает лесозаго
товителям возможность осу
ществлять регулярную вы
возку древесины в места 
складирования.

Пример в работе показы
вает бригада механизаторов 
на вывозке дорожно-строн- 
т льных материалов, где 
старшим водителем А. Г. 
Hi миров. Она подготовила с 
начала года около трех ки
лометров дорожного полот
на, а также участвовала в 
создании запаса гравийно- 
песчаной смеси для продол
жения строительства дороги. 
Добросовестно трудились во
дители В. А. Скороходов, 
А. В. Кузьминский, экскава
торщик А. П. Брязгнн, буль
дозерист Н. А. Байдаков. 
Всего на автодороге освоено 
59 тысяч рублей, что на во
семь тысяч превышает квар
тальное задание.

Высоких показателей до- 
бился и коллектив мастер
ского участка, которым ру
ководит прораб Г. П. Дани
ловский. Он ведет строитель
ство нескольких объектов: 
двухквартирного сборно-щи
тового домика для пятовских 
лесозаготовителей, четырех
квартирного дома в кирпич
ном исполнении в Тотьме, 
хлебопекарни в поселке Со
ветский. Этот коллектив вы
полнил квартальный план на 
111 процентов, произведено 
строительно-монтажных ра
бот более, чем на 85 тысяч 
рублей. В этом немалая за
слуга передовых рабочих, 
водителей на доставке строй
материалов на строящиеся 
объекты А. М. Федотовско- 
ГО, И. А. Чезлова, А. А. Мо- 
мотова, крановщика Н. П. 
Мельника, электрогазосвар- 
Щика Г. А. Нежидай.

В. БРЯЗГИНА, 
нормировщик.

В райкоме КПСС под пред
седательством секретаря райко
ма партии В. А. Морозова со
стоялось очередное • заседание 
районного штаба по проведению 
коммунистического субботника, 
на котором заслушаны отчеты 
отдельных руководителей о хо
де подготовки к празднику тру
да, конкретизировались участки 
работы, уточнялись возможнос
ти ряда организаций и учрежде
ний в обеспечении людей кон
кретным делом, обращено вни
мание на оформление нагляд
ной агитации.

Начальник СМ У треста «Во- 
логдагражданстрой» В. П. Ку 
шерекин доложил, что 21 апре
ля в субботнике примут участие 
160 человек, из них 140 будут 
трудиться на строительно-мон
тажных работах, остальные — 
на благоустройстве в гараже. 
Коллектив решил добиться наи
высшей производительности 
труда и выполнить объем работ 
на шесть тысяч рублей.

Отряд плодородия райсель- 
хозхимии, сказал управляющий 
С. С. Жданов, в счет «красной 
субботы» трудился на вывозке 
органики на поля. За этот день 
ударной работы вывезено 678 
тонн. Административно-vnna r- леячп/ппй— аппарат на. ~  пшшу*
нистическом субботнике будет 
готовить площадку для строи
тельства восьмиквартирного до
ма. В фонд пятилетки будет пе
речислено 350 рублей.

Участвуя во Всесоюзном со
циалистическом соревновании 
за успешное проведение зимов
ки скота, животноводы большин
ства хозяйств напряженно рабо
тают над выполнением приня
тых обязательств по увеличе
нию производства и закупок 
продукции ферм. За шесть ме
сяцев стойлового содержания 
скота от каждой коровы полу
чено по 1024 килограмма мо
лока, что на 33 килограмма вы
ше уровня этого периода пре
дыдущей зимовки. В целом про
изводство молока увеличилось в 
сравнении с соответствующим 
периодом прошлого года на че
тыре процента. Лучших резуль
татов в повышении продуктив
ности молочного стада добились 
в этот период животноводы кол
хоза « В ел икод ворье », где про
изводство молока увеличилось 
на 12 процентов. В колхозе 
«1-е Мая» и совхозе «Тотём- 
ский» обеспечен рост на девять 
процентов.

. Хозяйства района кварталь
ный план продажи молока го
сударству выполнили на 107 
процентов, скота —на 131 про
цент. Средний надой молока на 
фуражную корову составил за 
квартал 567 килограммов, что 
выше прошлогоднего уровня на 
14 килограммов. Напряженно 
трудятся яснвотноводы совхоза 
«Погореловский», сдавшие госу
дарству сверх плана трех меся
цев почти 164 тонны молока и 
17 тонн скота. Колхоз «Велико- 
дворье» план первого квартала 
продажи молока выполнил на 
116 процентов, скота — на 235 
процентов. Хорошей прибавки в 
надоях молока добились за этот 
период животноводы колхозов 
«Путь к коммунизму», «1-е 
Мая», совхоза «Тотемский».

В текущем году в ряде хо
зяйств района несколько улуч
шилась работа по выращиванию 
и откорму скота. В колхозе

По-коммунистически решили 
трудиться на субботнике в честь 
114-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина члены кол
хозов, рабочие совхозов района, 
Тотемского леспромхоза, работ
ники орса речного порта, рай
больницы, роно, учащиеся школ 
и другие коллективы.

В этот день большую по
мощь подшефным колхозам и 
совхозам должны оказать как 
горожане, так и коллективы ор
ганизаций, расположенных на 
территориях сельсоветов. Уча
щихся сельских школ необходи
мо использовать на благоуст
ройстве, сборе золы.

Всем штабам по подготовке 
и проведению коммунистическо
го субботника на местах пред
ложено продумать вопросы за
нятости большей части людей 
на основном производстве, 
оформить наглядную агитацию, 
перед началом работ провести 
короткие митинги. На благо
устройство улиц города и дру
гих населенных пунктов, произ
водственных территорий при
влечь пенсионеров и домашних 
хозяек.

Районный штаб выразил уве*

коммунистическом субботнике и 
покажут пример высокопроиз
водительного труда.

А. УПАДЫШЕВА.

«Великодворье» среднесуточный 
привес телят составил 947 
граммов, в совхозе «Погорелов- 
ский» — 846, в колхозах «Си
гнал» и «Никольский» — по 
734 грамма. Значительно ни
же среднего показателя по рай
ону (он составляет 495 грам
мов) среднесуточные привесы на 
откорме скота в колхозах имени 
Ленина, «Мосеево», «Заветы 
Ильича». Увеличилось к уров
ню прошлого года поголовье 
крупного рогатого скота.

Несмотря на достигнутые ус
пехи, в производстве и продаже 
государству животноводческой

Совещание специалистов
В минувшую пятницу в уп

равлении сельского хозяйства 
райисполкома состоялось сове
щание зоотехников и ветработ- 
ников района. Участники сове
щания прослушали выступле
ние главного зоотехника у б а в 
ления сельского хозяйства С. Р. 
Прокошева об итогах работы в 
животноводстве за первый квар
тал и задачах на период паст
бищного содержания скота.

Об итогах работы ветеринар
ной службы за 1983 год, пер
вый квартал текущего года и 
задачах на период пастбищного 
содержание скота рассказал 
главный ветеринарный врач 
района И. С. Стриженко.

Состоялся обмен опытом ра
боты. По различным вопросам 
внедрения прогрессивных форм 
организации труда на фермах и 
технологии содержания живот
ных выступили главные зоотех* 
ники колхоза «Родина» —В. И. 
Маракова, совхоза «Погорелов- 
ский» — Н. И. Викульева, кол

хоза «Путь к коммунизму» — 
Н. А. Егорова.

Участники совещания про
слушали также выступления 
техника по искусственному осе
менению коров совхоза «Пого- 
реловский» О. Г. РыжаковоЙ, 
заведующей ветучастком кол
хоза «Родина» О. И. Шиховой, 
зоотехника-селекционера колхо
за «Великодворье» II. К, Лу
киной.

На совещании выступили так
же главный госннспектор по 
закупкам и качеству сельхоз
продуктов Е. А. Добрякова, ди
ректор ветбаклабвдаторИи А. А. 
Иглина, госннспектор по закуп
кам и качеству сельхозпродук
тов В. Н. Шушков.

В работе совещания приняли 
участие и выступили председа
тель районного агропромышлен
ного объединения В. В. Виноку
ров и заместитель председателя 
РАПО С. Д. Курдюков.

В. КОЗЛОВА.

ЛИТОВСКАЯ ССР. Планта
ции Вильнюсского тепличного 
комбината раскинулись на пло
щади 26 гектаров. Большая 
часть теплиц отдана под овощ-
ные культуры. _______
ды~стали выращивать помидо
ры на минеральной вате.

НА СНИМКЕ: на площади 
1 гектар помидоры выращива
ются на минеральной вате.

Фото ТАСС.

силоса, полкилограмма на голо
ву и 300 граммов на выдоен
ный литр концентратов. К тому 
же животные ежедневно получа
ют качественно приготовленную 
солому. В кормоцехе запарива
ют ее с концентратами и ми
неральными кормами.

Во всех хозяйствах в бли
жайшее время следует провести 
тщательную инвентаризацию 
кормов, уточнить планы их рас
ходования до конца зимовки. 
Необходимо принять дополни
тельные меры по приготовлению 
соломы и сена пониженного ка
чества, прибрать и обработать

ЖИВОТНОВОДСТВО — ФРОНТ УДАРНЫЙ

Накануне пастбищного

продукции использованы еще 
далеко не все возможности. Не 
выполнили квартальный план 
продажи молока государству 
колхозы имени Ленина, «Заве
ты Ильича», «Родина», «Сиг
нал». Зооветспециалистам и 
всем животноводам этих хо
зяйств надо принять необходи
мые меры для ликвидации от
ставания. широко развернуть 
соревнование за увеличение за
купок молока во втором кварта
ле на 10— 15 процентов к уров
ню прошлого года. А возмож
ности для этого есть. Большин
ство хозяйств располагает необ
ходимыми запасами кормов, на 1 
фермах идут массовые отелы 
коров.

Примером может служить 
колхоз «Великодворье», где от 
каждой коровы получают по 11 
килограммов молока в сутки. 
Здесь в рационе коров три ки
лограмма сена, 15 килограммов

все остатки у силосных тран
шей. На первые 8 — 10 дней па
стбищного содержания _ скота 
следует сохранить в рационах 
грубые корма. Это позволит не 
допустить снижения продуктив
ности животных и повысить 
жирность молока в переходный 
период.

Руководители и специалисты 
хозяйств самое серьезное вни
мание должны уделить своевре
менной подготовке к пастбищ
ному содержанию скота. Необ
ходимо предусмотреть двух и 
трехкратную подкормку паст
бищ минеральными удобрения
ми и прежде всего участков для 
раннего выпаса скота. Ветери
нарной службе следует поскорее 
завершить ветеринарную обра
ботку скота. В ближайшее вре
мя провести совещание гурто
правов. установить задание по 
производству молока, заклю
чить с ними договора. Зоовет

специалистам необходимо обес
печить на фермах широкое вне
дрение бригадного подряда, до
вести хозрасчетные задания до 
коллективов животноводов, ре
гулярно подводить итоги их ра
боты, установить меры мораль
ного и материального поощре
ния работников животноводства 
за достижение высоких показа
телей, экономию и бережли
вость.

Увеличение производства мо
лока и мяса за пастбищный пе
риод должно составить не ме
нее 10—12 процентов к уровню 
прошлого года. Для обеспечения 
бесперебойного снабжения жи
вотных зеленой массой в каж
дом хозяйстве необходимо раз
работать зеленый конвейер.

Очень важно организованно 
перевести скот на пастбищное 
содержание. При переводе жи
вотных в первыз дни нередко 
наблюдается снижение молоч
ной продуктивности, жирности 
молока и упитанности коров. 
Появляются в этот период и же- 
лудочно-кишечные заболевания. 
Это получается в связи с не
хваткой сухого вещества и клет
чатки. которых мало в сочной 
траве, но много белков и калия. 
Создается диспропорция в соот
ношении протеина и сахара, а 
также а минеральных веществ. 
Поэтому в переходный период 
надо обязательно использовать 
в корм животным грубые кор
ма и минеральную подкормку.

Задача всех специалистов и 
животноводов — с первых дней 
пастбищного содержания скота 
создать благоприятные условия 
для обеспечения дальнейшего 
увеличения производства и про
дажи животноводческой продук
ции.

С. ПРОКОШЕВ,
главный зоотехник управ
ления сельского хозяйства 

райисполкома.
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ЗА ВЫСОКУЮ ОРГАНИЗОВАННОСТЬ,
Из доклада председателя райисполкомаМинувший год был годом со

зидательной работы по претво
рению в жизнь исторических 
решений XXVI съезда КПСС, 
майского (1982 года) и июнь
ского (1983 года) Пленумов ЦК 
КПСС. Важнейшим событием, 
определившим содержание дея
тельности Советов народных 
депутатов, явилось принятие 
Верховным Советом СССР З а 
кона «О трудовых коллективах 
неповышении их роли в управ
лении предприятиями, учрежде
ниями, организациями».

В истекший период обеспе
чен рост в развитии всех отрас
лей народного хозяйства,- сфе
ры услуг, повышении жизнен
ного уровня народа. Промыш
ленностью района план 1983 го
да по реализации продукции 
выполнен на 103,8 процента, 
дополнительно к плану реали
зовано продукции на 921 ты ся
чу рублей при социалистичес
ком обязательстве 210 тысяч.

План по производительности 
труда выполнен на 102,4 про
цента. Свыше 50  процентов 
прироста продукции получено 
за счет роста производительнос
ти труда.

Промышленность местного 
подчинения план 1983 года по 
объему реализации, выпуску 
основных видов продукции, 
производительности труда пере
выполнила.

В прошлом году на предпри
ятиях установлено 30  единиц 
технологического оборудования, 
внедрено восемь рационализа
торских предложений, освоено 
и начато производство семи но
вых видов изделий. Промыш
ленными предприятиями освое
но более 2 ,5  миллиона рублей 
капитальных вложений, введено 
основных фондов на 1,8 милли
она рублей. С целью сокращ е
ния ручного труда проведено 23 
мероприятия, затраты  состави-
U U 3 b U .1 n . iU  я о к .(П п а >д п f b  O i  р.УСТ
НОГО труда 27 человек, облег
чить труд 63  человек, получить 
экономию средств 65.3  тысячи 
рублей.

Вместе с тем в работе про
мышленных предприятий име
лись серьезные упущения. Не 
все предприятия обеспечили вы* 
полненне плана производства и 
поставки ряда важнейших видов 
продукции по договорам. Пять 
предприятий (оба леспромхоза, 
филиал объединения «Вологда- 
химлес», маслозавод, мастер
ская сельхозтехники) не выпол
нили план производства в уста
новленном ассортименте, столь
ко же предприятий (оба лес
промхоза. филиал объединения 
« Нил и г да хн млес *, хлебокомби
нат. мехлесхоз) не выполнили 
план реализации продукции с 
учетом заключенных договоров. 
Ими недопоставлено продукции 
на 2 млн. 220 тысяч рублей. 
Неоправданно сократили объе
мы производства к уровню 
1982 года Сухонский леспром
хоз — на 7,1 процента, хлебо
комбинат — на шесть процен
тов.

Руководствуясь постановле
нием июньского (1983 года) 
Пленума ЦК КПСС, в коллек- 
тивах промышленных предприя
тий проведена определенная 
работа по укреплению производ
ственной и трудовой дисципли
ны, о чем свидетельствует рост 
производительности труда. Од
нако потерн рабочего времени 
сокращаются незначительно. За 
год они составили 3648 челове
ке дней, недополучено продук
ции на 171,6 тысячи рублей. 
Значительно возросли потерн 
рабочего времени на мясоком
бинате, маслозаводе, хлебоком
бинате, в филиале объединения 
« Вологда х и млес», Тотемском 
леспромхозе. По району на 100 
рабочих приходится 36 прогуль
щиков, в Тотемском леспромхо
з е  — -11, мехлесхозе — 66, 
хлебокомбинате — 54.

Важное место в работе ис
полкома занимают вопросы про
изводства товаров народного по
требления, увеличения их объ
емов, расширения ассортимен
те, улучшения качества. Однако

производство этих товаров и то
варов культурно-бытового на
значения и хозяйственного оби
хода не отвечает возросшим 
требованиям населения. Темпы 
роста- остаются очень низкими. 
Райпотребсоюз, районное произ
водственное управление бытово
го обслуживания не только не 
выполнили годовой план произ
водства товаров народного по
требления. но и уменьшили их 
производство по сравнению с
1982 годом. Сухонский лес
промхоз медленно осваивает 
производство новых видов из
делий, а торгующие организа
ции недостаточно влияют на 
формирование планов производ
ства товаров народного потреб
ления.

Задача коллективов промыш
ленных предприятий состоит в 
том, чтобы тщательно проана
лизировать итоги хозяйственной 
и финансовой деятельности з а ' 
прошедший год, первый квар
тал текущего года, наметить 
конкретные меры максимально
го использования всех имею
щихся резервов и возможнос
тей, улучшения организации 
производства, сокращения по
терь рабочего времени, с тем 
чтобы обеспечить успешное вы
полнение плановых заданий 
1984 года, добиться сверхпла
нового роста производительнос
ти труда на один процент и 
снижения себестоимости продук
ции на 0 ,5  процента.

Необходимо обеспечить эко
номное использование топливно- 
энергетических, сырьевых, фи
нансовых и трудовых ресурсов, 
усилить работу по внедрению 
в производство достижений, на
учно-технического прогресса, 
бригадной формы организации 
и оплаты труда. За  три месяца
‘геку.щр-гп. J »  па__промышленные
показатели — выполнили план 
по производству и реализации 
продукции, производительности 
труда. Важно достигнутые тем
пы работы сохранить в течение 
всего года.

В деятельности исполкома 
районного Совета особое место 
занимали вопросы развития 
сельского хозяйства, выполне
ния постановлении партии и 
правительства о Нечерноземье, 
решений майского (1982 года) 
Пленума ЦК КПСС и одобрен
ной им Продовольственной про
граммы.

Выполняя эти решения, боль
шинство коллективов колхозов 
н совхозов проявили высокую 
трудовую активность, стремле
ние добиться лучших результа
том в деле реализации Продо
вольственной программы. В це
лом по району получен урожай 
зерна 14.5 центнера с гектара, 
валовой сбор его превысил 173 
тысячи центнеров, что на 26 
процентов больше среднегодо
вого уровня десятой пятилетки.

В 1983 году значительно пе
ревыполнили планы по произ
водству зерна колхозы «нелн- 
подворье*. «Большевик», «1-е 
М ая». Значительно выше, чем 
в предыдущем году, получена 
урожайность льноволокна в кол
хозах имени Ленина, «Мосее- 
во», «Сигнал» и «Великодво- 
рье».

Исполком уделял постоянное 
внимание вопросам увеличения 
производства и продажи госу
дарству продуктов животновод
ства и улучшению снабжения 
ими населения. Государствен
ные закупки скота во всех ка
тегориях хозяйств возросли на 
7,5 процента, молока '— на 7.1 
процента. Достигнут рост про
изводства продуктов животно
водства в текущую зимовку. 
Государственный плац первого 
квартала заготовок этих продук
тов успешно выполнен. В тож е 
время в колхозах «Красное зна
мя», имени Ленина, «Мосеево», 
«Сигнал», «Путь , к коммуниз
му» объемы закупок мяса в 
первом квартале текущего года 
не только не увеличились, а 
даже сократились. Не выпол

нен план первого квартала за
готовок молока колхозами име
ни Ленина, «Мосеево», «Роди
на», «Никольский», «Заветы 
Ильича», «Память Ленина».

В ряде хозяйств далеко не 
полностью используются имею
щиеся возможности повышения 
надоев и привесов животных. 
По состоянию на 1 апреля те
кущего года колхозы имени 
Ленина, «Заветы Ильича», «Ро
дина», «Сигнал» объем заку
пок даже сократили к уровню 
прошлого года. Задача состоит 
в том, чтобы на заключитель
ном этапе зимовки повсеместно 
обеспечить полноценное ’корм
ление животных, организовать 
раздой новотельных и высоко
продуктивных коров, навести 
требуемый санитарный порядок, 
обеспечить сохранность всего 
нарождающегося молодняка, 
усилить работу по приготовле
нию кормов.

Результаты работы колхозов 
и совхозов по выполнению Про
довольственной программы во 
многом зависит от деятельности 
обслуживающих их предприя
тий и организаций. В прошлом 
году ПМК-15 объединения «Во- 
логдамелиорация» улучшила 
свою работу. Подготовлено и 
сдано в эксплуатацию 362 гек
тара осушенных земель, на 
1744 гектарах проведены куль- 
туртехническне работы, из них 
силами ПМК-15 — на 334 гек
тарах, подготовлено торфоболот 
для заготовки торфа на удобре
ния 47 гектаров. Одновременно 
с коренным улучшением земель 
на значительной площади про
ведено первичное окультурива
ние пашни и кормовых угодий, 
в больших количествах внесены 
органические и минеральные 
удобрения. На 3520 гектарах 
п рризвестковадаы кис л ые .почвы. 
лиорнрованных земель. По рай
ону с каждого гектара осушен
ных земель в прошлом году по
лучено зерна на семь центне
ров больше, чем с общих посе
вов4.

Пока еще много справедли
вых нареканий вызывает рабо
та райсельхозтехннки, загото
вительных организаций, мясо
комбината н маслозавода. Их 
руководителям) т.т. Попову, Бе- 

.ляевскому, Климову, Гужову 
следует быстрее перестраивать 
свою работу в соответствии с 
новыми требованиями, интере
сами колхозов* совхозов, дости
жениями конечных результатов.

Ответственные задачи стоят 
перед Советами, тружеинкамн 
сельского хозяйства, всеми кол
лективами предприятий и орга
низаций агропромышленного 
комплекса района в 1984 году
— третьем году выполнения 
Продовольственной программы.

рсобого внимания требует 
своевременная' и качественная 
подготовка к весенне-полевым 
работам. До начала их остались 
считанные дни, а во многих хо
зяйствах не завершена подго
товка семян, не полностью за
везены минеральные удобрения.

В каждом хозяйстве есть 
возможность провести весенний 
сев организованно, в оптималь
ные сроки, и тем самым соЗ* 
дать хорошие предпосылки для 
выполнения планов и социалис
тических обязательств Усилия 
районного агропромышленного 
объединения следует направить 
на устранение ведомственной 
разобщенности, на эффектив
ную координацию деятельности 
предприятий и организаций — 
участников комплекса, на выра
ботку нового стиля управления, 
основанного на экономических 
методах и демократических на
чалах, на оказание действенной 
помощи колхозам и совхозам. 
Но*вый орган должен на деле 
доказать свое преимущество.

Политбюро ЦК КПСС ука
зало. что одним из важнейших 
средств осуществления намечен
ных задач является, широкое 
применение коллективного под
ряда. Это одна из неотложных

В. Ф. ЗАХАРОВА
забот Советов.г агропромышлен
ного объединения. В 1984 го
ду вводится -коллективный - под
ряд на пяти молочных фермах, 
в 14 хозяйствах —■ по откорму 
молодняка крупного рогатого 
скота. В отрасли растениеводст
ва в девяти хозяйствах за зве
ньями, перешедшими на коллек
тивный подряд, з&креплено 
2970 гектаров пашнй, 104 трак
тора. В них будет работать 123 
человека. Это начало. Очень 
важно устранить все, что тор
мозит развитие безнарядной 
системы организации труда. Та
кую форму надо внедрить в 
каждом колхозе и совхозе.

В 1983 году внесли свой 
вклад в дальнейшее экономиче
ское и социальное развитие 
транспортные предприятия. Ав
тотранспортным предприятием, 
речным портом Тотьма, аэро
портом выполнены основные 
показатели государственного 
плана. Но оснований успокаи
ваться на достигнутом нет. 
Транспорт порой* работает не 
ритмично. Коллективам всех 
транспортных организаций не
обходимо добиться бесперебой
ной ритмичной доставки народ- 
нохбзяйственных грузов, полной 
их - сохранности, * значительно 
улучшить перевозку и обслужи
вание пассажиров.

Районный узел связи выпол
нил план тарифных доходов за
1983 год на 100,6 процента, в 
городе установлено 138 телефо
нов, на селе — 30. Введена в 
эксплуатацию АТС на 50 но
меров в колхозе «Великодво- 
рье». Однако в целом работа 
связи не улучшается. Почтовая 
корреспонденция доставляется 
не своевременно, на многих уча
стках нет почтальонов.

Решение сложных задач хо
зяйственного • и культурного 
t i p u n i c r t o t i o a  СеГОДНЯ Uc d u j- 
можио без создания во всех 
сферах нашей экономики ста
бильных трудовых коллективов, 
крепкой дисциплины, высокой 
производительности труда, ра
ционального использования всех 
материально - технических ре
сурсов. За  последние годы при
нимаются меры по решению 
этих вопросов, но эффектив
ность их пока остается низкой. 
Требования ЦК КПСС об укреп
лении дисциплины и порядка 
нашли всенародную поддержку 
и одобрение. Советы должны 
более решительно выступать 
против любых проявлений не
дисциплинированности, ’ разбол- 
танности, .j  безответственности, 
пресекать любые .попытки обой
ти советские законы, стремле
ние отдельных лиц урвать боль- 

; ше, чем заработать.
Райисполкому, горсельиспол- 

комам необходимо повысить 
уровень руководства торговлей 
it требовательность к руково

дителям торговых предприятий, 
полнее осуществлять полномо
чия народных депутатов по ру
ководству этой отраслью, под
нять роль комиссий, депутатов,' 
органов общественной самодея
тельности по контролю за ра
ботой торговых предприятий и 
общественного питания.

Дальнейшее развитие получи
ло коммунальное хозяйство. 
Районное производственное уп
равление жилищно-коммуналь
ного хозяйства план но доходам 
выполнило на 113.6 процента, 
по бытовому обслуживанию на
селения — на 101,1 процента, 
капитального ремонта жилья — 
на 106,9 процента. Капитально 
отремонтировано 1074 квадрат
ных метра жилой площади. На 
благоустройство города израс
ходовано 295 тысяч рублей.

Однако в работе РЛУ жилищ- 
но - коммунального хозяйства 
имеются серьезные- недостатки. 
Несвоевременно производится 
очистка, план по очистке вы
полнен - всего на 80.7 процента, 
медленно ведутся работы по 
благоустройству в городе. На
рушены естественные стоки во
ды. а новые перемычки не стро
ятся, территория внутри квар

талов заболачивается. У >w -
Руководствуясь постановле

нием ЦК КПСС Г  Совета Ми 
нистров СССР «О дальнейшем 
развитии и улучшении бытово 
го ’ обслуживания Населения* 
материалами Политбюро (фев- 
раль 1984 года), руководителям 
районных производственных уп
равлений бытового .  обслужива
ния и жилищно-коммунального
хозяйства, другим оргаяизаци- 
ям. осуществляющим бытовое 
обслуживание населения, в те
кущем году необходимо повы
сить ответственность за безус
ловное выполнение планов и 
заданий по реализации бытовых 
услуг, осуществлять мероприя
тия, направленные /  на более 
полное ^удовлетворение спроса 
населения на бытовые услуги, 
повышение качества н культу
ры обслуживания.

Исполкомам городского и 
сельских Советов народных де
путатов необходимо системати
чески контролировать воиросы 
развития службы быта, прини
мать действенные меры по на
ращиванию объема услуг, на
стойчивее добиваться устране
ния различий в уровнях обслу
живания городского, и сельского 
населения.

Райисполком, его отдел на
родного образования, педагоги
ческие коллективы последова
тельно работали над совершен
ствованием всеобщего среднего 
образования молодежи, повы
шением качества обучения и 
воспитания учащихся, условий 
работы школ и профтехучилищ, 
укреплению их материальной 
базы. В системе профтехобразо*. 
вания района за год подготов
лено н направлено в народное 
хозяйство 154 квалифицирован
ных рабочих. Лучше стала ре
шаться важнейшая проблема за
крепления выпускников школ в 
сельскохозяйственном производ
и т е . в  1983 году из 206 вы
пускников десятых классов в 
народное хозяйство пришли 76 
человек, в том числе в сель
скохозяйственное производство 
— 51 человек.

* В районе >2160 детей до
школьного возраста посещают 
детские сады и ясли. Но до 
сих пор проблема устройства 
детей в дошкольные учрежде
ния * не-решена, а капитальные 
вложения на строительство дет
ских дошкольных учреждений 
полностью не осваиваются. Не
обходимо усилить внимание 
всех к этой проблеме и настой
чиво добиваться ее разрешения. 
В 1984 — 1985 годах надо по
строить три детских сада в То- 
тьме (детсад ПМК-15. городско
го Совета при долевом участии 
ряда организаций, ПМК-1367).

Постоянного внимания и за
боты Советов требуют учрежде
ния культуры. Надо использо
вать все возможности для ук
репления их материальной ба
зы. подготовки и закрепления 
кадров, особенно на селе, созда
ния необходимых условий * для 
их работы и быта.

Немало внимания в районе 
уделяется дальнейшему улуч
шению охраны здоровья населе
ния. Совершенствуется органи
зация медицинской помощи, ра
стут расходы на здравоохране

н и ю . Снижается заболеваемость 
с временной утратой трудоспо
собности. общая и детская 
смертность, инфекционная забо
леваемость. И все же матери
альная база центральной район
ной больницы, ряда Других Ме
дицинских учреждений остается 
слабой. Многие объекты, здрава 
охранения требуют ремонта.

Задача состоит в том. чтобы 
всемерно и постоянно повышать 
роль и авторитет Советов, их 
решений. Ведь за каждым ре* 
шепнем — жизнь Совета, его 
депутатов, населения. В связи -.. 
с этим надо особо подчеркнуть, 
роль и ответственность Сонетов 
за выполнение планов 1^84 ге\ 
да. План должен быть выпол
нен каждым предприятием 
каждым управлением, каждым 
колхозом и совхозом, каждой 
строительной и другими орга- 
шпациями.
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ЧЕТКОСТЬ И СЛАЖЕННОСТЬ В РАБОТЕ
ЕРВЫМ выступил по до 

.! кладу председатель ис
полкома Маниловского сельско 
<о Совета В. В. Меньшиков.

• Исполком свою работу 
1ланнр\ет и проводит так, что* 
ы эффективнее была отдача в 

шполненпн Продовольственной 
1рограммы. — отметил он. — 
За прошедший год регулярно 
проводились сессии, на которых 
рассмотрено 1212 различных по* 
проса, заслушивались информа
ции* но 'выполнению ранее при
нятых решений. На каждой сес- 
«ни«ставился отчет одного из 

депутатов о его работе в окру
ге. систематически проводили 
денв депутата. Проведено 19 со- 
>ранпй й сходов граждан. Луч

ине .стали работать постоянные 
сомнсспн. они провели по че

тыре - шесть заседаний, участ
вовали в подготовке вопросов, 
выносимых на сессию н испол
ком.

Еяоджот сельсовета за 1903 
год-; но доходам выполнен на 
1 17 процентов, по расходам — 
на .102 процента, псе учрежде
ния были профинансированы 
рвоевремеино.

Неплохо сложились дела в 
ФЛ ьс ко хоз я Йс гвеи по м и рон а- 
иодстве. н колхозе «Сигнал» 
получено но%19,1 центнера зер
на с гектара, перевыполнены 
планы производства картофеля, 
льноволокна, молока и мяса.
]выполнены планы продажи про
дукции сельского хозяйства но 
всем видам, кроме льносемян.

1 (од посев текущего года в 
(Ол козе полностью имеются се
лена зерновых и многолетних 
грав. 13 настоящее время завер- 
иается подготовка к севу, ком- 
1 лекТуются звенья, заканчивает
ся протравливание семян. Со-* 
:тавлон рабочий план, преду
сматривающий провести ве
сенний сев за 10— 12 календар
ных дней.

Немаловажную роль в реше
нии Продовольственной про- 
'раммы имеют заготовки про
дуктов от личных подсобных 

зяйств граждан. В прошед- 
пем году в расчете на одну 
юрову но Маныловскому кусту 
i родано по 2130 килограммов 
волока. 22 хозяйства продали 
более чем по три тысячи кило- 
рпммов.

Неплохо начали и текущий 
год Колхоз «Сигнал» успешно 
выполнил квартальный план 
»родажк молока и скота. В два 
аза перевыполнен план заго- 
овкп молока от личных хо- 
лйств, мяса — в три раза. Па 

I во процентов выполнен план 
заготовки шерсти.

14 А ТРИБУНЕ секретарь 
■ ■ пврткома колхоза «Мосс- 

чю* В. К. Цикннв.
-  ТружсникК нашего колхо- 

а принимают необходимые мс- 
)Ы но увеличению нроизнодст- 

молока, мяса, зерна и ДРУ- 
их продуктов, — подчеркнула 
на, стремятся улучшить рв
оту но освоению севооборотов, 
лучшешио плодородии земель, 
ассмотреи и утвержден план 
роведения весенне-полевых ра- 
от. На сегодня отремонтирова- 
Ь1 все почвообрабатывающие 
«шипы, начали ремонт тракто- 
"в. Па посевной будет рабо- 
И 1) два' апенл. Одно звено бу- 
ет заниматься выращиванием 
ьпа на 160 гектарах. Работа 
удет организована по методу 

ллективпого подряда.
В атом году колхоз более 

ргннпзоппнно занимается вы- 
озкой органических удобрений.
1 плана пять тысяч тонн вы- 
зело Оолее ПВОО тонн. Сой*
*' часть механизаторов заин- 

ветсв вывозкой кормов, за го 
мной леса и вывозкой строн- 
льных материалов.
Однако ниже своих возмож

ете й колком работает в отрас- 
1 животноводства. Планы нер- 
Го квартала но продаже гоеу *
Iй' | ву молока и мяса не вы- 
• 'П‘чн.1 Специалисты сделали 
Счет н илм< тилн мероприятия 

выполнению полугодового 
**На Колхоз должен С НИМ 
РВвитьгя.
Надо заниматься улучшепп 

«ловий труда механналто

В bi с ш у п л е н и я  по д о к л а д у
ров. Колхоз неоднократно иод* 
нимвл вопрос о строительстве 
типовых гаражей, одиако и нын
че этот объект в план не вклю
чен. А механизаторам прихо
дится ремонтировать технику 
под открытым небом.

Мы обращаемся с просьбой 
к исполкому районного Совета 
помочь решить вопрос’ с про
кладкой водопровода. В колхозе 
построено семь двухквартирных 
домов, в связи с этим требует
ся расширить сеть водопровода.

Не на должном уровне тор
говое обслуживание населения 
Мооновского сельсовета. Наша 
пекарня плои но хлебопечению 
ныполняет только но 70 про
центов, а дополнительных мер 
по обеспечению, населения хле
бом Пригородное сельпо не 
принимает. Не практикуется 
развозная торговля. Работники 
сельпо за семь месяцев зимов
ки ни разу не организовали 
выездов па фермы. Обещали 
приехать с промтоварами в день 
животновода, но слово не сдер
жали.

Вопрос о состоянии торговли 
обсуждался на заседании испол
кома сельского Совета, пригла
шался на исполком председа
тель Пригородного сельпо 13. Н. 
Суханов, но он не приехал и 
представители не послал. Вот 
так решается задача по улуч
шению торгового обслуживания 
сельского населения.

суда, на ко- 
с пьянством 
принимаются 
видимо, трс- 
жесткне.

Р АБОЧАЯ Камчугского ле
сопункта В. И. Могутова 

рассказала о передовиках лес
ных делянок. Механизированное 
звено Н. В. Белоусова за три 
месяца текущего года заготови
ло более девяти тысяч кубомет
ров древесины, что составляет 
117,6 процента. На вывозке 
хлыстов экипаж В. А. Зайцева 
и В. А. Береснева выполнил 
квартальный план на 151 про
цент. На раскряжевке древеси
ны первенство держит бригада 
В. С. Герасимова. План перевы
полнен в полтора раза.

Однако за два месяца теку* 
щего года на заготовке древе
сины лесопункт недодал 1,8 ты
сячи кубометров. К отставанию 
прежде всего привели частые 
простои трелевочной техники. 
До сих пор остается низкой тру
довая дисциплина. По причине 
прогулов, связанных с пьянст
вом, потеряны сотни кубомет
ров древесины. Хотя прогуль
щиков обсуждают на заседани
ях товарищеского 
миссии по борьбе 
и /алкоголизмом, 
другие меры, но, 
буются еще более

Тов. Могутова говорила так
же о необходимости решать во
прос с водоснабжением в посел
ке. Это наказ избирателей, и они 
ждут его выполнения,

О  ЫСТУПАЕТ начальник 
районного узла связи 

А. В. Новиков.
- В минувшем году, — ска

зал он, — коллектив справил
ся со всеми плановыми показа
телями, снизились эксплуатаци
онные затраты, выше плановой 
выработка на одного .работника. 
Общая сумма прибыли состави
ла 210 тысяч рублей, план по 
прибылям выполнен на 113 про
центов. За первый квартал те
кущего года тарифные доходы 
и план объема продукции вы
полнены на 101 процент.

Однако качественный показа
тель — своевременная достав
ка почты населению оставляет 
желать лучшего. Одна из при
чин ее задержки — несвоевремен
ная доставка из Вологды, по
ступление почты после двух 
часов, вторая — нехватка' поч
тальонов. Но городу недоиомп- 
лектовка штатов составляет 
шесть человек, на селе — два.

Для транспортировки почты 
в отделения связи имеется семь 
автомашин и один трактор, но 
бензина по фондам выделяют 
только 00 - 70 процентов по
требности. Такого количества 
горючего хватает только на 20

Д

дней работы в месяц. Из мно
гих хозяйств в город почти еже
дневно приходят автобусы. 
Просьба к руководителям — 
поддержать наше предложение 
о попутной отправке газет в от
деления связи на этом транспор
те. Желательно решить вопрос 
с отправкой срочной корреспон
денции на рейсовых автобусах 
автотранспортного предприятия.

Разработаны мероприятии по 
улучшению доставки почты по 
городу, будет проведен пере
смотр участков. Надо проду
мать вопрос о введении абоненг- 
ных ящиков, например, в сере
дине квартала, куда должны 
приходить за почтой сами под
писчики.

Необходимо позаботиться об 
условиях труда почтальонов — 
отремонтировать все тротуары, 
в зимний и осенний периоды 
улучшить освещение улиц, кое- 
где подновить нумерацию до
мов. 11 вести борьбу с бродя
чими собаками.

А как доставлять почту в 
деревни Молоково и Воробьево 
Натовского сельсовета, когда 
через реку Песыо-Деньгу нет 
мостков?

Просьба к председателям 
Устьпеченгского, Мосеевского и 
Медведевского сельсоветов по
добрать другие помещения под 
отделения связи, так как эти 
уже почти пришли в негод
ность. А в Мосеевс, например, 
к отделению связи не подъехать 
ни весной, ни осенью.

ИРЕКТОР Тотемского лес
промхоза В. И. Макаров 

доложил об успехах лесозагото
вителей на трудовой вахте. 
План первого квартала коллек
тивом выполнен на 102 процен
та. Особенно ударным был 
март, ^-выполнение месячного 
плана составило 110.4 процен
та. Успеху способствовали ши
рокое социалистическое сорев
нование между бригадами и 
звеньями, четкая организация 
труда, оперативность в пере
броске техники, меры! матери
альной заинтересованности. Чет
ко работали Натовский, Кам- 
чугскнй и Чурнловский лесо
пункты.

Однако есть ряд недостатков, 
над которыми еще надо много 
работать. Например, по укреп
лению трудовой дисциплины, по 
борьбе с пьянством. Никаких 
скидок и ноблажек не должно 
быть прогульщикам. Эту рабо
ту надо проводить, опираясь на 
коллектив. Одно дело — при
каз начальника, но необходимо 
и веское слово товарищей но 
работе. Следует оживить работу 
товарищеских судов. Положи
тельную роль в наведении по
рядка играют выезды опера
тивной группы милиции в лесо
пункты. Их надо проводить и 
впредь.

ЛОВО предоставляется 
председателю районного 

комитета народного контроля 
С. А. Филиппову.

В прошедшем году тру
довые коллективы района доби
лись значительных успехов в 
решении задач, поставленных 
ноябрьским (1982 г.) Пленумом 
ЦК КПСС, — говорит он, — 
но в то же время есть недостат
ки и неиспользованные резер
вы, которые но позволили до
биться больших успехов.

За прошедший год комитетом 
были привлечены к ответствен
ности за различные упущения в 
работе 32 должностных лица, 
из них около половины — за 
бесхозяйственность. Только из- 
за бесхозяйственности выявле
но убытков, причиненных пред
приятиям н организациям, бо
лее чем иа 58 тысяч рублей.

Большие убытки от небреж
ного отношения к эксплуатации 
и хранению техники терпят не
которые колхозы и совхозы. Из- 
за нарушения правил храпения, 
преждевременного списания в 
колхозах «Великодворье», «Кра
сное знамя» и имени Ленина до
пущен ущерб более чем на 30 

тысяч рублей.

С

В течение ряда лет район не 
выполнял установленных зада
ний по производству семян 
льна. Для выполнения доведен
ных планов сева их завозим из 
других районов, тратим боль
шие средства, а свои семена 
оставляем в поле. Совхозом 
«Погореловский» на посев 1983 
года было закуплено льносемян 
на 41 тысячу рублей. Это хо
зяйство в течение ряда лет не 
получает собственных семян, 
убирая лен в фазе зеленой спе
лости. И при нынешних благо
приятных условиях леи на пло
щади 70 гектаров убран с оче
сом головок на землю, из-за 
чего хозяйство не получило 98 
центнеров льносемян. Аналоги
чные случаи выявлены в колхо
зах «Мосеево» и «Красное зна
мя». Руководители данных хо
зяйств В. А. Линьков, Н. В. 
Федотове кий и В. А. Федотов- 
скнй, видимо, не хотят обреме
нять себя лишними хлопотами 
и полностью убирать выращен
ную продукцию. Ведь эти же 
головки можно было очесывать 
не на землю, а собрать и сдать 
хотя бы на технические цели, 
получив дополнительный доход.

Есть случаи порчи строитель
ных материалов из-за неправи
льного их хранения и складиро
вания. Особенно много материа
лов портится в TIM К-1367 трес
та «Вологдасельстрой» (началь
ник В. С. Левниский). В тече
ние нескольких лет не увози
лись с берега дорогостоящие 
железобетонные фермы, кото
рые мешали грузополучателям, 
хотя тов. Левинский многократ
но давал обещания, что их уве
зет. Увез же тогда, когда часть 
из них была приведена в не
годность.

Из-за нарушения правил скла
дирования на территории стро
ящегося льнозавода в этой же 
организации сломано различ
ных материалов на сумму око
ло шести тысяч рублей.

Дальнейшего улучшения тре
бует качество выполняемых ра
бот, но некоторые руководители 
этому важному вопросу не уде
ляют должного внимания. В 
ДСУ 6 нарушается технология 
производства работ nprt устрой
стве земляного полотна и ук
ладке асфальта, что приводит 
к преждевременному разруше
нию дорожного покрытия, не
равномерной осадке основании, 
из-за чего приходится тратить 
дополнительные средства на ка
питальный ремонт.

Факты приписок, искажения 
отчетности выявлены в ДСУ-6, 
райсельхозхнмин, райсельхоз- 
технике, ПМК-15 и некоторых 
других организациях. Большую 
роль в устранении недостатков 
должны сыграть органы народ
ного контооля.
П РЕДСЕДАТЕЛЬ правления 

райпотребсоюза М. В. 
Власова в своем выступлении 
отметила, что на четвертый год 
одиннадцатой пятилетки коопе
раторы района наметили более 
высокие рубежи. План рознич
ного товарооборота определен 
в 21 млн. 200 тысяч рублей с 
ростом на 4,1 процента. Вы
пуск и реализацию продукции 
собственного производства пред
приятиями общественного пита
ния намечено довести до 1 млн. 
120 тысяч рублей с ростом на 
2.2 процента.

Большая и напряженная ра
бота у заготовителей. Они дол
жны закупить у населения мя
са, картофеля и другой сель
хозпродукции на 967 тысяч 
рублей. Прошли три месяца 
текущего года. Многие коллек
тивы за первый квартал доби
лись определенных успехов. 
План товарооборота за март 
выполнен, но допущенное в 
феврале отставание перекрыть 
не удалось. В результате от
ставание составляет 90 тысяч 
рублей. С невыполнением плана 
товарооборота идут горпо и 
Пригородное сельпо.

Объем производства хлебобу
лочных изделий выполнен на

106 процентов. По сравнению с 
прошлогодней выпечка булоч
ных изделий увеличилась на 
4,8 процента. Производитель
ность труда возросла на 5,3 
процента. Оборот общественно
го питания выполнен на 101,9 
процента, кухонной продукции 
— на 101,4 процента.

Заготовительно - закупочный 
оборот выполнен на 143,2 про
цента. Но в текущем году хуже 
складывается дело с закупом 
мяса. Из 40 тонн квартального 
плана закуплено 14, а в про
шлом году было закуплено 50,2 
тонны.

Заметно улучшилась коммер
ческая работа. Проводятся вы
ставки, ярмарки, базары, выез
ды внутри района и за его пре
делы. За счет активных форм 
торговли получено оборота 
226,6 тысячи рублей, в том чи
сле 150 тысяч в марте. Произ
водилась переброска товаров 
из магазина в магазин.

В настоящее время ведется 
завоз муки, , соли, сахарного 
песка, круп и других товаров 
в отдаленные магазины. Для 
этих целей по первой просьбе 
выделяют транспорт колхозы 
«Великодворье», «1-е Мая», 
«Сигнал» и другие. -

Впереди еще много сложных 
задач, над решением которых 
работникам торговли надо тру
диться с полной отдачей сил и 
использованием всех возможнос
тей.
__ D  ВЫПОЛНЕНИИ Про-

довольственной про
граммы СССР определенную 
долю труда вкладывают и тру
женики колхоза имени Ленина, 
— говорит главный агроном хо
зяйства А. Г. Рычкова. — За 
1983 год колхоз справился с 

t планом производства продукции 
растениеводства; зерна, карто
феля, льнотресты. Неплохо по
работали в прошедшем году с 
льнотрестов С каждого гекта
ра получен урожай по 16,8 цен
тнера. Это позволило выпол
нить план продажи на 105 про
центов, но за два года имеем 
задолженность по льнотресте 
320 тонн, по льносемени —52 
тонны, это почти целый годовой 
план.

План продажи зерна государ
ству за три года перевыполнен 
на 137 тон и.

Но кормовая база остается 
на низком уровне, из-за чего 
вот уже ряд лет колхоз не 
справляется с планом продажи 
молока государству. Надой иа 
одну фуражную корову соста
вил 21229 килограммов за год. 
Вся беда в том, что очень ма
ло многолетних трав.

В настоящее время в каж
дом хозяйстве района составля
ются научные, системы земледе
лии на 1985—1990 годы. Для 
того, чтобы на 100 процентов 
обеспечить скот своими концен
тратами, уже в 1985 году нам 
необходимо получать по 23 
центнера зерна с гектара, А по 
нашей планируемой урожай
ности — 14 центнеров с гекта
ра—обеспеченность концентра
тами составляет 60 процентов.

И если мы к 1985 году вы
делим 100 гектаров пашин под 
культурное пастбище, то обес
печенность скота в зеленой мас
се составит около 80 процен
тов. Научная система земледе
лия должна разрабатываться 
так, чтобы выполнять все пла
ны по производству и продаже 
продукции растениеводства и 
животноводства, а также обес
печить скот кормами в полной 
потребности.

К 1985 году мы но имеем 
возможности больше отвести 
пашин под культурные пастби
ща, так как не ведется освое
ние новых земель, которое за
планировано по проекту вну
трихозяйственного землеустрой
ства. Колхоз проводить освое
ние не в силах, так как не рас
полагаем такой техникой. По
этому просьба к совету РАПО 
и к райисполкому помочь нам 
в этом вопросе и включить в 
план ПМК-15 проведение куль- 
туртехннческих работ в нашем 

хозяйстве хотя бы на 1985 год.
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В Е З  О Т  Р Ы В  Я  О Т  П Р О  и з  в о  д с  т в я
В декабре 1984 года Воло

годскому политехническому 
институту исполнится десять 
лет. Он — самый молодой и 
единственный в области вуз 
со всеми формами обучения: 
дневной, вечерней, заочной. 
Наш институт имеет два фа
культета вечернего и заочного 
обучения: механико-энергетиче
ский и строительный. На них 
обучается более двух тысяч 
студентов по шести специаль
ностям. Мы готовим ннжене- 
ров-механнков, электриков, 
электромехаников, строителей, 
гидротехников. За 12 выпусков 
факультетами вечернего н за
очного обучения подготовлено 
2346 ннженеров-политехннков. 
В настоящее время институт 
имеет два опорных пункта в 
городах Череповце и Великом 
Устюге.

В соответствии с постановле
нием Совета Министров СССР 
«О дальнейшем совершенство
вании подготовки специалистов 
с высшим и средним специаль
ным образованием без отрыва 
от производства» Вологодский 
политехнический институт готов 
сотрудничать по подготовке 
специалистов по вечерней и за
очной формам обучения и с 
другими городами, районами и 
отдельными предприятиями или 
группами предприятий нашей 
области, в частности, с пред
приятиями города Тотьмы и 
района.

Сейчас в институте идет вто
рой учебный семестр, близится 
завершение учебного года. Ра

ботает приемная комиссия по 
организации нового' набора. Мы 
заинтересованы, чтобы на пер
вый курс вечернего и заочного 
отделений пришло побольше 
молодых производственников, 
проявивших себя в труде.

С целью оказания помощи в 
подготовке к вступительным эк
заменам институт планирует ор
ганизовать месячные подготови
тельные курсы. Занятия будут 
проводиться без отрыва от про
изводства пять раз в неделю в 
вечернее время. Начало заня
тий .в апреле, по окончании на
бора заявлений. С заявлениями 
о приеме на курсы следует об
ращаться к заместителю пред
седателя Тотемского райиспол
кома Ф. Н. Шестакову.

Вступительные экзамены бу
дет принимать выездная прием
ная комиссия института по 
окончании курсов в соответст
вии с правилами приема в ву
зы, в сроки, согласованные с 
предприятиями.

При условии, если на пер
вый курс заочного отделения 
института из Тотьмы поступит 
группа студентов в количестве 
20—25 человек, факультет пла
нирует проведение выездных 
консультаций в течение учеб
ного года.

А. НАВОЛОЧНЫЙ, 
заместитель декана 

механико-энергетического 
факультета вечернего 
и заочного обучения, 

доцент, кандидат 
технических наук.

ЧЕСТНЫЙ ПОСТУПОК
Отправившись вечером 26 

марта в магазин №  5 за моло
ком, у хлебного магазина уче
ник 5 «а» класса средней шко
лы №  2 Сережа Кубасов уви
дел на снегу 10 рублей. Уче
ник 6  «а» класса этой школы 
Алеша Волокитин неподалеку 
заметил еще несколько деся
ток, нх оказалось пять. А Игорь 
Д войшшшиков, ученик 5 «а»

класса средней школы №  1, 
нашел десятку около колеса 
стоявшей с хлебом машины. Об
щая находка составляла 70 
рублей.

Друзья сложили найденные 
деньги вместе и отнесли в ми
лицию. Молодцы, ребята, чест
но поступили!

В. АЛЕКСАНДРОВА.

К 40-летию со дня освобождения

КРЫМСКАЯ ОБЛАСТЬ. 40 лет назад главные силы 3-го 
Украинского фронта форсировали Южный Буг н перешли в 
решительное наступление.

10 апреля 1944 года над зданием Одесского театра оперы 
н балета взвнлся красный стяг, а вечером того же дня в столи
це нашей Родины—Москве прогремел праздничный салют, с 
которым перекликались победные залпы кораблей Черноморско
го флота...

НА СНИМКЕ: член Советского комитета ветеранов войны 
генерал-майор Николай Федорович Стафеев на аллее Славы в 
Центральном парке культуры н отдыха имени Т. Г. Шевченко. 
В составе танкового механизированного корпуса он ^освобождал 
Одессу.

КРЫМСКАЯ ОБЛАСТЬ. Двадцатью артиллерийскими зал
пами салютовала 11 апреля 1944 года столица нашей Родины 
— Москва воинам Отдельной Приморской армии, Черномор
ского флота и Азовской Военной флотилии, освободившим 
Керчь.

НА СНИМКЕ: защитники Эльтнгена у десантного катера- 
памятника, который подняли со дна моря комсомольцы-судо
строители завода «Залив». Они восстановили его и водрузили 
на постамент на берегу у села Героевское (бывшее Эдьтнген).

Фото ТАСС.

Студеными ветрами повеяло 
в первые дни весеннего месяца 
апреля из турецкого городка 
Чешмы. Собравшиеся там на 
очередную сессию группы ядер- 
ного планирования НАТО ми
нистры обороны и другие воен
ные руководители стран —уча
стниц Североатлантического 
пакта рассмотрели вопросы, 
связанные с практическим осу
ществлением решения о раз
вертывании в Западной Европе 
новых американских ракет пер
вого удара, пропагандистском 
обеспечении этих мер, вызыва
ющих гневные протесты н про
тиводействие европейской об
щественности. Так, обсуждени
ем реализации крайне опасных 
для всего человечества про
грамм ястребы-атлантнсты от
метили под дробь «барабанов 
войны» 35-летне блока НАТО, 
вся деятельность которого на
целена на наращивание между
народной напряженности и 
взвинчивание гонки вооруже
ний, отражает стремление наи
более воинствующих кругов им
периализма с позиций грубой 
силы и шантажа добиваться 
осуществления своих имперских 
притязаний.

Само создание этой агрессив
ной военно - политической груп
пировки, договор об образова
нии которой был подписан чет
вертого апреля 10*19 года в Ва
шингтоне, стало актом, на
правленным на усиление нача
той Соединенными Штатами, нх 
партнерами политики «холодной 
войны» против СССР н его со
юзников, грубого нажнма на 
них, военных приготовлений и 
разработки агрессивных акций 
вплоть до конкретных планов 
развязывания войны. По про
шествии почти 40 лет после 
окончания второй мировой вой

ны в Западной Европе дислоци
ровано свыше 300 тысяч аме
риканских солдат, на западно
европейской земле, превращен
ной пентагоновскими стратега
ми в огромную зону «передо
вого базирования» американ
ской военной машины, создано 
свыше 150 военных баз США.

И если почти четыре деся
тилетия народы Европы живут 
в условиях мира, то это прежде 
всего результат настойчивого 
противодействия замыслам 
авантюристов со стороны госу
дарств Варшавского Договора,

ной страны циничным разбоем 
так называемых «многонацио
нальных сил», сколоченных Со
единенными Штатами.

Мрачную тень над миром на
бросило начатое в ряде запад
ноевропейских стран разверты
вание «Першингов-2» и крыла
тых ракет. Торпедировав пере
говоры в Женеве, вашингтон
ские правители, стремящиеся 
разместить это оружие первого 
удара у порога Советского Со
юза, тешат себя тщетной надеж
дой превратить Европу в театр 
военных действий, оградив тем

БЕСЕДА НА МЕЖДУНАРОДНЫЕ ТЕМЫ

ПОД ДРОБЬ ВОЕННЫХ БАРАБАНОВ
настойчивых, целеустремлен
ных усилий Советского Союза 
н других социалистических 
стран, направленных на упроче
ние мира, разрядку, налажива
ние международного сотрудни
чества.

Особенно авантюристический 
характер приняли милитарист
ские приготовления НАТО в 
последние годы. Только на пе
риод 1981— 1985 годов запла
нировано наращивание военных 
ассигнований США и нх парт
неров по блоку более чем в 2,2 
раза по сравнению с предыду
щим пятилетием. Вашингтон 
планирует пристегнуть к НАТО 
Японию, расширить зону дейст
вия агрессивного блока на об
ширные регионы по всему ми
ру. О том, что несут народам 
эти планы, свидетельствует при
мер Ливана, где «атлантичес
кая солидарность» обернулась 
для населения многострадаль

самым США от ответного уда
ра.

Опасность натовской полити
ки непрерывного нагнетания на
пряженности становится все бо
лее очевидной. Чем большую 
угрозу создает она для челове
ческой цивилизации, тем актив
нее становятся силы самосохра
нения человечества, тем шире 
антнракетное движение н в За
падной Европе, и в самих 
США. Во многих странах За
пада не только широкие круги 
общественности, но н многие 
руководящие деятели, влиятель
ные политические партии 
осуждают авантюризм админи
страции США, которая лице
мерными декларациями о «ми
ролюбии» прикрывает свои чер
ные дела. Это не может не вы
зывать все более острых про
тиворечий н разногласий в ста
не НАТО.
Тем с большим рвением Ва

шингтон, стремясь залатать ды
ры в «атлантической солидар
ности», громоздит горы лжи о 
мнимой «советской угрозе», вы
гораживает свою агрессивную 
политику демагогией о стремле
нии к миру.

Но народы судят о политике 
правительств по делам, а не по 
словам. Именно заботой о ми
ре и равной для всех безопас
ности. об обуздании гонки ядер- 
ных вооружений продиктованы 
действия СССР н его союзни
ков. В силе сохраняются все 
направленные на обеспечение 
мира на земле инициативы Со
ветского Союза, государств — 
участников Варшавского Дого
вора. Чаяниям всех народов от
вечает нх предложение заклю
чить со странами НАТО дого
вор о взаимном неприменении 
военной силы и поддержании 
отношений мира.

Увы, реакция натовских за
правил на эти насущные ини
циативы остается негативной, 
хотя путь военных авантюр не 
предвещает ничего хорошего нн 
США, нн нх партнерам по Се
вероатлантическому пакту. Со
циалистические страны перед 
лицом агрессивной политики 
США н НАТО» естественно, вы
нуждены принимать эффектив
ные контрмеры, обеспечиваю
щие нх безопасность. Они не 
позволят натовским стратегам 
взломать военное равновесие и 
добиться превосходства над 
странами социализма.

В. ЧЕРНЫШЕВ. (ТАСС).

За редактора
А. А. УПАДЫШЕВА.

На голубых 
экранах

ВТО РН И К. I t  АПРЕЛЯ 
П ервая программа. 8.00 — «Врем-»

8.35 — Встреча школьников с 
Героем Советского Союза • детчя*о»Г 
космонавтом СССР В. А
иым. 9.20 — «Ускорение». Четырех»., 
рийный художественный фнльм. | . я 
серна. 10.25 — «Задание на ааятва» 
Д окум ентальны й фндьм. 10.55 — С ’ 
церт. 14.50 — «Коммунисты восьмое' 
ентм х». Д оку мента л ьн ые фильмы 1А«
— «Твоя ленинская библиотека» | а к
— «Творчество -ю н  ы х». 16.45 , p J  
сказы ваю т наши корреспонденты» 
17.15 — «Горизонт*. «Папа, мама а  ■
— спортивная сем ья* . 18.15 — Премь
ера докум ентального фильма
и честно». 18.45 — «Сегодня в нам »
19.00 — «Песня далекая и близкая»' 
19.50 — П ремьера четырехсерийного ху- 
дож ественного фильма «Ускорена*» 
2-н серна. 21.00 — «Время». 2135 * 
«Н ародны е мелодии». 21.50 — Между
народный турнир по хоккея» «Кубок 
Ш веции». С борная Швеция — сбора*? 
С СС Р. «

Вторая программа. 8.15 — «Голубые 
гектары ». Д окументальный фильм
8.35 — 14.30 — Учебная ирагваниа
18.00 — Новости. 18.20 — Областное 
телевидение. Документальный фидьи. 
«П ятилетка твоя н моя». Экономичес
кий обзор. Итоги работы за  1-й квар
тал . 19.00 — « . Д о  шестнадцати ■ 
старш е» . 19.45 — «Спокойной ночи, 
м алы ш и!». 20.00 — Чемкнонат СССР 
по футболу. «Спартак» — «Нефтчя» 
2.Й тайм . 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Н ежданны й гость». Худ. фнльм.

С РЕД А . I I  АПРЕЛЯ 
П ерваа програм м а. 8.00 — «Время»

8.35 — «Родом из детства». И. Ры- 
леиков. 9 0 5  — Выступление аасаибла 
песни и тан ц а  «Русь». 925 — «Уско
рение» Четырехсернйиый художествен - 
ный фильм. 2-я серия. 10.30 — «КлуС 
путеш ественников. 14.50 — «Пятилетка
— дело  каж д о го » . Цоку ментальные 
фильмы . 15.55 — «Русская речь». Н А
— «Человек — хозяин на земле». 17.30
— Концерт. 18.00—«—Д о  шестнадцати 
и стар ш е» . 18.45 — «Сегодня в мире»

g g -vsas 10 апреля 1964 года

оноа»
19.10— «Весна». Киноаарисовка. 19.15— 
|«Наука н жизнь» 19 50 — Премьера

119.00 — «Если хочешь быть за 
19.10— «Весна». 1 
«Наука н жизнь 
четырехсернйиого 
фильма «Ускорение». 3-я серна. 31.00
— «Время». 21.45 — Концерт.

Вторая программа. 8.15 — «Найдв
свою высоту». 8.35 — 14.36 — Учеб
н ая  программа. 18.00 — Новости. 18.15
— Областное телевидение. Киножур
нал. «По земле Вологодской». Инфор
мационная программа. «Сельский эк
ран » . I9J0 — «Строительство я арка, 
тектура». 19,30 — «Литературные чте
ния» К. Федин. «Первые радости».
20.00 — «Спокойной ночи, малыши!». 
20.20 — Ф. Мендельсон. Увертюра 
«Сон а летнюю ночь». 10-30 — Чем
пионат СССР по гандболу. 2100 — 
«Время». 21.45 — «Они встретил ней 
в пути». Худ. фильм.

Районное производственное 
управление жилищно-комму
нального хозяйства доводит до 
сведения всех организаций и 
предприятий, что дорога в чер
те города закрыты е 10 апреля 
1984 года для всех видов тран
спорта. кроме легковых автома
шин.

Дороги республиканского, 
областного и местного значе
ния закрыты на период весен
ней распутицы с 10 апреля 
1984 года до полного проеыха- 
ння для автомашин грузоподъ
емностью пять и больше тонн, 
автомашин повышенной прохо
димости — ЗИЛ-157, ГАЗ-66. 
ЗИЛ-131, УРАЛ-375. 377. 
тракторов всех марок.

В исключительных случаях 
пропуска будут выдаваться с 8 
до 10 часов в конторе дорожно
го ремонтно-строительного уп
равления.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Ученики НАБОРЩ ИКОВ. ПЕЧАТ
НИКОВ Тотемской типографией.

Срочно ИНЖЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕС
КИ ь  работники на должности МАСТЕ
РОВ, ПРОРАБОВ {гарантируется бла
гоустроенная ж илплощ адь в г. Тотъме 
в 1984 г.) ПМК-1367. Обращаться •  
отдел по труду райисполкома.

ЭЛ ЕК Т РИ КИ , АВТОЭЛЕКТРНКН. 
Э Л Е К Т РИ К  с техническим образовани
ем на долж ность МАСТЕРА. КАМЕН
Щ ИКИ. ТРАКТОРИСТЫ на трактиры 
ДТ-75 н Т-150 МПМК. Нуждающиеся 
в течение трех месяцев будут обеспе
чен ы благоустроенным общежитием 
З а  справками обращ аться но адресу: 
ул. Коре поиска я. 36, отдел кадров из* 
в отдел по труду райисполкома.

Коллектив орса порта Тотъм* 
вы раж ает глубокое соболезнование 
Анфаловой Раисе Васильеане и 
Протопоповой Нине Васильеане w  
повожу смерти отца

КУЧУМОВА 
Василиа Павловича.
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